Conseil d'école du 9 novembre 2017 à 19h

Présents :

M. Sohler	
ivi. Sonier	1016
Mme Ruhlmann	
Mme Charvet (inspectrice)	
Tenanticulus (See National August (See National Aug	Excusie
Mme Gachet (psychologue scol.)	Excusée
Mme Voisin	
Mme Meyer	Lex
Mme Jeunesse	96
Mme Barbey	Jalo
Mme Zobel	Cłosel
Mme Mulley	Excusão
Mme Silva	Ind.
Mme. Antony	Antagul.
Mme Schwald	St.
M. Heideier	-A8-
Mme Bathelmebs	Book
Mme Zipper	
Mme Wiese	(JULYC
M. Hauss	House
Mme Gutleben (EVS)	Excusée
Mme Sonmez (AVS)	Jamos
Mme Betty (AVS)	Botto

DISTEL Hervé	
NIEDERBERGER Laure	Church
KLEIN Ludovic	
LANGE-SCHREYECK Aurélie	2
SELLNER Muriel	
BECKER Marie	BU
COMBALUZIER-MOSTER Sophie	and the same of th
HERTH Sandrine	SCHL
DELON Christine	
KLEIN Géraldine	Mister
HUBER-HAUQUIN Nathalie	labe
BRAGA Véronique	
DILLENSEGER Angélique	
CAYROU Isabelle	Absenti
BLUM Sophie	Absente
SCHUHLER Estelle	Absente
	2/
Mme Reymann (Stumbas de la Scherr)	Reyment 1
DUVERNOY Emilie (périscolaire)	Excusée
NAP	Excusée

ORDRE DU JOUR:

- Résultats des élections
- 2. Présentation de l'école : équipe enseignante, AVS, classes/effectifs
- 3. Présentation des associations de parents d'élèves
- 4. Le mot du maire (projet de la nouvelle école)
- 5. Rythmes scolaires
- 6. Organisation pédagogique de l'école
- 7. La sécurité à l'école
- 8. La coopérative scolaire
- 9. Vote du projet d'école 2015-2018
- 10. Les projets et moments forts à venir cette année

Ouverture de la réunion du conseil par M. Heideier qui souhaite la bienvenue à tous. Un(e) secrétaire de séance est demandé(e).

Mme Silva sera secrétaire de séance.

M. Heideier propose un tour de table afin que chaque participant se présente.

Rappel sur la composition et le fonctionnement du conseil d'école :

- Sont membres du conseil d'école : les enseignants + les parents élus + 2 représentants de la mairie + l'inspectrice de droit. Pour avis consultatif d'autres intervenants comme RASED....
- Le conseil d'école donne son avis sur les principales questions de vie scolaire (règlement intérieur, projet d'école,...)

Le conseil d'école se réunira 3 fois l'an au-moins. En fonction de l'actualité, des réunions extraordinaires du conseil peuvent être demandées.

Les représentants des parents d'élève membres du conseil de l'école représentent et informent les parents.

Peuvent être invités : diverses associations œuvrant pour le bien de l'école, périscolaire, ...

1. Résultats des élections

Nombre d'inscrits : 312 Nombre de votants : 242

Nombre de bulletins blancs ou nuls : 12 Nombre de suffrages exprimés : 230 Taux de participation : 77.56%

Taux de participation élevé qui montre un intérêt certain des parents pour le fonctionnement de l'école.

Les résultats :

Nombre de sièges à pourvoir : 8

2 listes se présentaient : la liste de M. Distel et la liste de Mme Niederberger

Liste de M. Distel: 153 voix soit 5 sièges attribués

Liste de Mme Niederberger : 77 voix soit 3 sièges attribués

Félicitations et bravo pour l'engagement pris.

2. Présentation de l'école : équipe enseignante, AVS, classes/effectifs

Attribution des enseignants aux classes :

Classes	Enseignants		
CP	Mme Voisin		
CE1	Mme Jeunesse		
CE1/CE2	C. Zobel (→31 janvier 2018) A. Mulley (1 ^{er} février →)		
CE2/CM1	Mme Silva (lundi, mardi, mercredi ½) Mme Antony (jeudi, vendredi, mercredi ½)		
CM1/CM2	M. Heideier Mme Schwald (lundi, vendredi ½)		
CM2	Mme Barthelmebs		
CP (bi	Fr : Mme Voisin Alld : Mme Meyer (lundi, jeudi, mercredi ½)		
CE1/CE2 (bi)	Fr : Mme Barbey (lundi, jeudi, mercredi ½) Alld : Mme Meyer (mardi, vendredi, mercredi ½)		
CM1/CM2 (bi)	Fr : Mme Zipper (lundi, jeudi, mercredi ½) Alld : Mme Wiese (mardi, vendredi, mercredi ½)		
ZIL	M. Hauss		
EVS	Mme Gutleben (fin de contrat non renouvelé le 27 nov 2017)		
AVS	Mme Sonmez (50% CE1 Jeunesse) Mme Betty (2 x 50% CP Voisin)		

Remarque: 2 postes de volontaire au service civique ont été attribués à notre école. N'hésitez pas à faire circuler l'information dans votre entourage. Les candidatures se font sur le site gouvernemental: http://www.service-civique.gouv.fr/

Effectifs des classes et de l'école :

	Classe	Mono	Bi
CP Voisin / Meyer	24	9	15
CE1 Jeunesse	21	21	
CE1-CE2 Zobel / Mulley	6 + 15	21	
CE2-CM1 Silva / Antony	9 + 11	20	,
CM1-CM2 Heideier	14 + 7	21	
CM2 Barthelmebs	22	22	
CE1bi-CE2bi Barbey / Meyer	14 + 13		27
CM1bi-CM2bi Zipper / Wiese	15 + 13		28
Total	184	114	70

Pour rappel : M. Heideier est déchargé tous les lundis et un vendredi sur deux. Ce sont les jours à privilégier pour le contacter.

L'école peut également compter sur le RASED.

Présentation du R.A.S.E.D.:

Le RASED, Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté, a pour mission de fournir des aides spécialisées à des élèves en difficulté dans les classes ordinaires des écoles primaires. Ils interviennent à la demande des enseignants de ces classes, après accord des parents.

Il comprend:

- des enseignants spécialisés chargés des aides à dominante pédagogique, les "maîtres E" (difficultés d'apprentissage),
- des enseignants spécialisés chargés des aides à dominante rééducative, les "maîtres G" (difficultés d'adaptation à l'école),
- des psychologues scolaires.

Sur notre secteur, la psychologue scolaire est Mme Gachet, joignable via l'école.

3. Présentation des associations de parents d'élèves.

M. Heideier, au nom de l'équipe enseignante, remercie les deux représentantes d'association pour leurs activités et interventions en faveur de l'école au cours de l'année dernière. Il espère pouvoir compter sur leur soutien cette année encore.

La parole est donnée aux différents intervenants :

Pour les enfants de l'Aubach :

Outre la gestion des packs de rentrée, l'association va mener différentes actions tout au long de l'année afin d'aider l'école : une vente de papier cadeau (pour la classe de Mme Jeunesse), une vente de planchettes en bois, une vente de fromages à Pâques et la participation à l'organisation du Slow-up en juin.

Pour les Stumbas de la Scherr:

L'association des parents d'élèves bilingues organise également des actions en faveur de l'école depuis 2009.

Cette année, plusieurs interventions sont prévues : l'accueil des nouveaux CP avec les SchuleTüte, la dégustation d'un petit déjeuner allemand, le défilé de la Saint Martin à Kientzville et la vente de sapins de Noël.

4. Le mot du maire + Projet nouvelle école

La parole est donnée à M. Sohler (maire) et à Mme Ruhlmann (chargée des affaires scolaires) :

Après les remerciements d'usage, Mr Sohler présente différents points :

*l'état d'avancement des travaux pour la nouvelle école

Après un appel d'offre, trois cabinets d'architectes ont été sélectionnés et chargés de proposer un projet remplissant le cahier des charges (pas de toit plat, ouverture vers la maison de retraite, accès et parking, possibilité d'agrandir l'école ultérieurement, salle de motricité...).

M.Sohler et Mme Rhulmann présentent les trois projets en lice et le projet finalement retenu, du cabinet Agence de Scherwiller, qui a déjà réalisé l'espace sportif.

Le budget estimé est de 3 millions d'euros. L'état devrait participer à hauteur d'1 million € et le département apportera environ 100 000€. Les travaux débuteront fin 2018 et devraient être finis pour la rentrée 2020.

*Le 11 novembre

Cette année, la cérémonie aura une connotation particulière, avec la présence de deux vétérans américains de la 2^e Guerre Mondiale, la petite fille du Général Patton ainsi que de nombreux anciens gendarmes et militaires.

Les élèves de l'école chanteront l'hymne européen et l'hymne américain afin de participer activement à ce devoir de mémoire et rendre hommage aux libérateurs de Scherwiller.

*Le Conseil municipal des enfants participera à l'inauguration du city stade.

5. Rythmes scolaires

M. Heideier rappelle le contexte : lors de la réunion du C.E. du 26 juin 2017, ce dernier a voté pour une dérogation des décrets Peillon Hamon pour réinstaurer la semaine de 4 jours par : 17 voix POUR, 0 voix CONTRE, 1 ABSTENTION.

En l'absence de proposition conjointe entre la commune et le C.E., le DASEN n'a pu émettre un avis favorable à cette demande.

Pour info, texte voté en C.E. du 26 juin 2017.

« Le C.E. souhaite déroger aux décrets Peillon Hamon pour modifier les rythmes scolaires en vigueur, en repassant à une semaine de 4 jours avec des semaines égales à 24h00 soit 4 jours de 6 heures d'enseignement. »

Les modalités de modification de l'organisation de la semaine scolaire restent à priori les mêmes pour cette année.

- M. Sohler rappelle qu'une enquête est en cours auprès des parents sur le site de la COMCOM afin de déterminer quel rythme scolaire sera adopté à la rentrée 2018.
- M. Sohler, à titre personnel, est favorable au retour de la semaine de 4 jours, mais ceci ne pourra se faire qu'en septembre 2018, la proposition de passer aux 4 jours dès janvier 2018 ayant été refusée par le DASEN.

Il faut attendre les résultats de l'enquête pour se prononcer sur les horaires, mais cela concernera toute la COMCOM et l'organisation des NAP sera impactée.

Néanmoins, le C.E. vote pour le retour à une semaine de 4 jours : le même texte que celui proposé le 26 juin 2017 est adopté par :

17 voix POUR, 0 voix CONTRE et 1 ABSTENTION.

6. Organisation pédagogique de l'école

Le bulletin devient semestriel à partir de cette année. Les élèves auront le 1^{er} bulletin vers fin janvier et le 2nd début juillet.

Il est toujours prévu à plus ou moins long terme, un portail d'accès pour les parents.

Les APC (activités pédagogiques complémentaires) se déroulent tous les mercredis à 10h pour une durée variant de 1h à 1h15 selon la période.

Des interventions des élèves bilingues dans les classes monolingues.

Décloisonnement au cycle 3 :

Les lundis, mardis et jeudis, les élèves se retrouvent par groupe de niveau (les CM1 ensemble et les CM2 ensemble) pour l'enseignement des sciences, de la géographie, de l'histoire et des arts.

Décloisonnement au cycle 2 :

Les lundis et jeudis, les élèves de CE2 bilingues et monolingues se retrouvent en histoire et en sciences.

Les CE1 se retrouvent également en Découverte du monde (Espace et Temps).

7. La sécurité à l'école

Les mesures de sécurité exceptionnelles mises en place à la rentrée de septembre 2016 sont toujours en place.

Affichage des règles de sécurité :

SÉCURITÉ DES ÉCOLES, DES COLLÈGES ET DES LYCÉES



POUR LA SÉCURITÉ DES ÉLÈVES



Accuell par un adulte à l'entrée de l'établissement



Contrôle visuel des sacs



Vérification systématique de l'identité des personnes extérieures à l'établissement



Ne stationnez pas devant l'établissement à la dépose ou à la récupération de l'élève



Évitez les attroupements devant l'établissement



Signalez tout comportement ou objet suspect



Organisation de trois exercices de sécurité



Sorties scolaires autorisées, consignes relatives aux voyages scolaires sur education.gouv.fr/vigipirate

PARENTS D'ÉLÈVES, RESTEZ INFORMÉS

Retrouvez toutes les informations et les consignes à suivre en cas d'alerte à proximité d'une école sur :



us comme twittes Geducation/tance Téléchargez l'application SAIP survotre smartphone afin d'être avisé en cas d'alerte





gouvernementh/appli alerte-salp



Il est interdit de fumer dans l'enceinte de l'établissement

education.gow.fr



A la rentrée de septembre 2017, il a été demandé aux écoles de concevoir un PPMS (plan particulier de Mise en Sureté) spécial « attentat-intrusion » en plus du PPMS déjà existant qui prend en compte l'ensemble des risques identifiés.

Ce document prévoit les différents scénarios en cas d'attaque ou d'attentat. En fonction de la situation, il est prévu de :

- Se cacher (les élèves se cacheront dans leur salle de classe)
- S'échapper (les élèves guittent l'école et se replient à la mairie)

En cas de crise majeure, les parents peuvent se tenir informés sur :

Adresse twitter de l'académie : @acstrasbourg Site de l'académie : www.ac-strasbourg.fr

Site de la DSDEN du Bas-Rhin: www.ac-strasbourg.fr/dsden67/

Ces adresses figurent dans la note de rentrée collée dans le cahier de liaison de tous les élèves.

Deux exercices règlementaires de sécurité ont été effectués depuis la rentrée :

- Un exercice intrusion-attentat avec repli à la mairie le 13 septembre.
- Un exercice d'évacuation incendie le 18 septembre.

Les deux exercices se sont déroulés correctement.

8. La coopérative scolaire

Bilan financier pour l'année 2016/2017

Au 31 août 2017, la somme déclarée était de :10 034,15€

Dans les grandes lignes les opérations effectuées pour l'année 2016/2017 ont été les suivantes :

- Les principales entrées :
 - 3120€ subvention mairie
 - 2000€ don enfant de l'Aubach
 - 350€ don Stumba de la Scherr (NB : +des actions au cours de l'année qui n'ont pas transitées par la COOP)
 - -1419,98€ (Stumba pour la classe transplantée à Lahr)
 - 390€ (mairie pour la classe transplantée à Lahr)
 - 500€ prix Holderith + 300€ du rectorat (exercice 2017/2018)
 - -1941€ de participation volontaire des familles
 - -1285,26€ : recette kermesse
- · Les principales sorties :
 - 2500€ achat matériel de sport
 - entrées piscine
 - spectacle de noël
 - matériel fêtes (noël, fête des mères, ...)
 - participations partielles aux sorties

La mairie paie la quasi totalité des déplacements en bus.

Les comptes ont été vérifiés le 14 septembre 2017 par Mme Jeunesse enseignante et M Klein, parent d'élève élu au conseil d'école.

9. Rappel du Projet d'Ecole 2015-2018

M. Heideier rappelle les 3 objectifs du projet d'école.

- Améliorer les compétences des élèves en production d'écrits
- Mieux vivre à l'école : savoir identifier et exprimer ses sentiments.
- Améliorer la communication orale et écrite en langue allemande

Cette année, l'accent sera mis sur les productions d'écrits.

Le projet d'école est soumis à vote.

Pour: 18 Contre: 0 Abstention: 0

10. Les projets et moments forts à venir cette année

Un spectacle de fin d'année est prévu fin juin sur le thème du Voyage autour du monde (chants et danses). Avec l'aide des parents volontaires, on pourra également organiser une petite restauration en parallèle.

Tous les enseignants tiennent à réitérer leurs remerciements à l'ensemble des parents impliqués lors de la kermesse du 30 juin 2017. On ne le dira jamais assez : ils étaient d'une efficacité redoutable.

Le « Frühstuck » du mercredi 11 octobre. Il était proposé à tous les élèves de l'école. L'objectif premier était de faire découvrir un aspect de la culture allemande. Il a été organisé et offert par les « Stumba de la Scherr ».

M. Heideier laisse la parole à Mme Reymann.

Le spectacle « La soupe aux oreilles » du mercredi 18 octobre aux Tanzmatten. Tous les élèves du CE1 au CM2.

Spectacle pédagogique musical et ludique qui a pour objectif de sensibiliser le jeune public aux risques liés à l'audition et notamment aux musiques amplifiées.

Le téléthon : le vendredi 8 décembre une course de relais sera organisée entre les écoles de Châtenois, Scherwiller et Dambach la Ville au profit du téléthon.

CM2:

- Ecole et cinéma, 3 séances de cinéma durant l'année autour du thème des « enfants terribles ».
- Correspondance avec une classe de Kogenheim.

Semaine d'initiation à l'équitation au 3eme trimestre.

CM1-CM2:

- Visite guidée du patrimoine historique de Scherwiller avec M. Marcot Albert.
- Course relais du Téléthon le 8 décembre
- Semaine initiation à l'équitation au 3 ème trimestre

CE1 /CE2:

- Préparation d'une pièce de théâtre à la salle des fêtes fin janvier.
- Visite au château du Haut-Koenigsbourg
- Visite à la ferme de Rhinau

CE2/CM1:

- Ecole et cinéma : 3 films autour du thème « enfants terribles »
- Rencontres sportives

CM1/CM2 bi:

- Festival Augenblick en allemand

CE1/CE2 bi:

- Festival Augenblick en allemand
- Printemps de l'écriture

CP:

- Sortie au château du Haut-Koenigsbourg
- Sortie à la ferme de Rhinau
- Echange avec les GS mi décembre

CP bi:

- Echange avec les GS mi décembre
- Festival Augenblick en allemand

CE1:

- Initiation au tennis
- Ecole et cinéma
- Sortie au musée Wurth d'Erstein en décembre
- Classe transplantée en fin d'année

La séance est clôturée à 20h37.

Le président : M. Heideier La sécrétaire : Mme Silva

M. Distel

Membres du conseil :

Mme Niederberger

Page 12 sur 12